

Gobernador Regional lideró comitiva para conocer el trabajo de la Escuela de Medicina de la Universidad de Antofagasta



Para conocer el trabajo del equipo académico detrás de la carrera de Medicina de la Universidad de Antofagasta (UA); el Gobernador José Miguel Carvajal, viajó hasta la región vecina liderando una comitiva regional compuesta por el rector de la UNAP, Alberto Martínez; el presidente del Colegio Médico, Dr. Sergio Calcagno y representantes regionales del sector salud y del Centro Acelerador Victoria.

Una acción que busca replicar la formación de médicos en Tarapacá, permitiendo ampliar la cobertura especializada y acortando la brecha en esta materia. Este trabajo ya comenzó con la constitución de una mesa multisectorial - en abril de este año - que lidera el gobernador

Carvajal.

La primera autoridad fue recibida por el rector de la UA, Marcos Cikutovic; el jefe de la carrera de Medicina, Camilo Torres y el equipo directivo de esta universidad.

“Este es un desafío de la región de Tarapacá para contar con la carrera de medicina y, especialmente, con especialistas médicos en el territorio, que ha sido una de las grandes dificultades para la atención pública y privada de nuestras siete comunas”, señaló el gobernador Carvajal desde las instalaciones universitarias.

Agregó “ha sido un anhelo preparar a nuestros propios profesionales pero necesitábamos el compromiso de las autoridades y, también, contar con la capacidad

técnica, profesional, la hoja de ruta para materializar ese esfuerzo”.

Sobre los plazos, la autoridad del GORE explicó que este proyecto es parte del Plan Especial de Zonas Extremas, PEDZE. “Estamos avanzando rápidamente en dos desafíos: uno es la infraestructura y el equipamiento - donde el Gobierno Regional va a financiar - y otro es la parte académica, que es parte de esta visita a Antofagasta. Esperamos que el próximo año podamos iniciar los diseños de este trabajo, y materializarlo en los próximos tres, cuatro años respecto a la implementación misma de la universidad.

Por su parte, el rector de la Universidad der Antofagasta, Dr. Marcos Cikutovic, declaró. “Estamos muy

entusiasmados con esto porque forma parte de un accionar propio de la transversalidad y el apoyo que tenemos que brindarnos entre las distintas universidades”.

Esta casa de estudios, además, tiene un Plan de Formación de Especialistas que se ampliará en “un conjunto de seis especialidades médicas que, por cierto, no solo deberían resolver la brecha de la región de Antofagasta, sino que, en general, de la macrozona norte”.

En tanto, el rector de la Universidad Arturo Prat, Alberto Martínez, destacó la experiencia de casi tres décadas en el área médica de esta institución. “Generalmente, a nivel país, las universidades públicas están asumiendo este desafío de contar con una Escuela de Medicina en cada región. Los plazos han sido de 3 años, por lo menos en construcción. Nosotros tenemos una urgencia extrema y queremos acotar esos tiempos. Esto significaría en unos dos años, este y el próximo; esas son nuestras perspectivas”, puntualizó.

Dentro de la comitiva regional, el presidente del Colegio Médico de Tarapacá, Dr. Sergio Calcagno, calificó como “exitoso” este primer acercamiento entre universidades. “Vinimos a aprender, a avanzar en nuestro propio proyecto. Sabemos de las capacidades del rector de la UNAP y del Gobernador de Tarapacá para tener luego Medicina en Iquique, una de las tres ciudades de Chile que no cuenta

“Este es un desafío de la región de Tarapacá de contar con la carrera de medicina”, dijo José Miguel Carvajal, máxima autoridad de la región de Tarapacá.



con la carrera, en Chile”.

La carrera de Medicina de la UA se creó en 1996 y, actualmente, tiene 420 estudiantes, cuyos profesionales egresados tienen un 97% de

empleabilidad. Las especialidades que se imparten consideran a: Medicina Interna, Pediatría, Imagenología, Psiquiatría adultos, Cirugía, Ginecología Obstetricia.